

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su pòster mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Obras: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 26 DE FEBRERO DE 1928

Número 2791

LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA NOMBRO COMO PRESIDENTE A TORRES QUEVEDO

El Secretario americano de Comercio atacado de amnesia

Torres Quevedo Presidente de la Academia

Madrid.—La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, acaba de elegir Presidente de ese organismo al Excmo. señor D. Leonardo Torres Quevedo, académico de número y Presidente a su vez de la Sección de Ciencias Exactas.

El señor Torres Quevedo ocupa, pues la poltrona presidencial que quedó vacante con la muerte del Excmo. D. José Rodríguez Carracido, recientemente fallecido en esta capital.

Propondrán al Duque de Alba como académico.

Madrid.—Concha Espina ha dirigido una carta a los periódicos diciendo que no piensa presentarse como candidata a la Academia Española de la Lengua, hasta tanto que no vea si esta corporación está dispuesta a admitir a los candidatos femeninos que se presenten.

La lucha en la Academia por el sillón vacante por la muerte del Excelentísimo D. José Rodríguez Carracido sigue igual, desestimándose la candidatura de Pérez de Ayala, la cual se cree que no triunfará. A última hora se habla ya de presentar al Duque de Alba, actual académico honorario, como académico de número.

Discurso sobre política americana

Valladolid.—En la Universidad ha inaugurado un curso la Sección de Estudios Americanistas. Habló el Ministro del Uruguay en España sobre la política internacional de la América y la Unión Panamericana desde el punto de vista político.

La Prensa española en Colonia

Madrid.—El Comité español de la Exposición de la Prensa de Colonia (Alemania) se reunió y acordó dirigir una circular a todos los periódicos y revistas ibero americanas, invitándoles para que concurren a la Exposición e indicándoles al mismo tiempo que envíen ediciones corrientes o especiales, acompañadas de gráficos de su historial, a fin de prorrretar el espacio de que se dispone en el Pabellón.

Se editará un monoclador de los periódicos Ibero-americanos que concurren a la Exposición expresando las características de cada publicación. El pabellón español en Colonia ocupará 1,500 metros cuadrados.

Para el monumento a Cervantes

Madrid.—Rodríguez Marín ha recibido para el monumento a Cervantes, la suma de mil pesetas, procedentes del director de la Biblioteca Nacional de Montevideo y otras mil de la Asociación Patriótica Española de Buenos Aires.

Un agente secreto dió muerte a un compañero suyo

México.—El Coronel Porfirio Rodríguez, empleado del servicio secreto, fué herido y muerto, por el agente del servicio secreto José Navarro Hernández, en el patio de la Secretaría de Gobernación, en donde están las oficinas de la policía secreta.

Desde hace tiempo los dos agentes secretos tenían enemistad personal y al encontrarse Navarro sacó la pistola para dar muerte a Rodríguez. El asesino fué detenido, habiendo declarado que al ver que Rodríguez iba a sacar su pistola, recurrió a la defensa dando muerte a su adversario.

Sufre de amnesia el Secretario Hoover

Washington.—El secretario de Comercio Hoover, mencionado como probable candidato de los republicanos, ha sufrido un notable ataque de amnesia, dijo el senador demócrata Meely, de West Virginia, ante el Senado.

“El secretario de Comercio no puede recordar quié fué quien lo casó ni por qué a qué partido político ha pertenecido durante la última década ni el nombre del país en donde ha vivido durante los últimos 14 años”, dijo Neely, en medio de un ataque a la candidatura de Hoover para presidente.

¡AMARGAS REFLEXIONES...!

Algo sobre Instrucción Pública

En la «Gaceta Oficial» del viernes 24 de febrero, se publicó la «Nómina del Personal Docente» de Educación Primaria, para el año lectivo de 1928, en la Provincia de San José.

Debe confesarse con sinceridad, que en cuanto a la labor de procurar escuelas por todos los caseríos de la República, mucho han trabajado los Gobiernos de Costa Rica, tanto antes como después de la decantada administración de don Mauro Fernández, en el Ministerio de Instrucción Pública; a pesar del bombo eterno que a este hombre público se le ha hecho por el liberalismo, para premiarle su odio a la Enseñanza Religiosa en las escuelas, y sus empeños de enterrador de la *Universidad Nacional de Santo Tomás*, por miedo, sin duda, al nombre de ese Gran Filósofo de la Edad Media, saludado en los siglos siguientes a su existencia terrenal, como luminar de ciencia, por los que tienen dos dedos de frente y han manoseado algún libro, siquiera, de filosofía, reina de las ciencias humanas.

Pero el resultado pedagógico de esos esfuerzos por la educación e instrucción, dicho sea en honor de la verdad y según confesión de tirios y troyanos, no ha correspondido ni con mucho, a lo que debía haberse cosechado con tantos empeños y derroche del Erario.

En cuanto a instrucción, los chicos de sexto grado, que es lo más elevado en instrucción primaria, no saben cosa de importancia; a veces ni su propio idioma, ni escriben con ortografía mediana siquiera, ni saben manejar sin supremos esfuerzos, las cuatro reglas fundamentales de la matemática.

Ello se ha imputado, con razón, al sistema que llaman hoy los modernos pensadores, SISTEMA CINEMA-EDUCATIVO: muchas cosas, muchas asignaturas, muchos programas, mucha complicación, para acabar por aburrir o embrutecer al niño con el ejercicio inmoderado y variadísimo de sus facultades.

Antiguamente se enseñaba menos cosas, pero se aprendía mejor.

Y, fuera de la lectura, en lo que se emplean hoy métodos más racionales que los antiguos, los maestros de hace cuarenta años, eran más pedagogos que la inmensa mayoría de los que hoy ganan sueldos y congregan los alumnos en las aulas, salvo honrosas excepciones.

En cuanto a educación, la cosa es para llorar. Pomposamente se llama hoy el Ministerio: *Ministerio de Educación Pública*, quizá para disimular con el epígrafe, el desastre de las escuelas y colegios del Estado.

Los maestros y maestras son testigos de esta verdad: *que los niños de hoy, por regla general no respetan ni a sus maestros ni a sus padres, ni a sus mayores; y desde niños, aprenden a burlarse de todo el mundo:*

Dicen los maestros que los culpables son los padres de familia; y tienen razón: dicen los padres de familia, que los maestros son los de la culpabilidad; y tienen razón también. A unos y otros cabe gran responsabilidad en el desastre de la juventud; pero hay que añadir otra causa más y la más grave por cierto:

Los gobiernos, desde don Mauro Fernández a esta parte, se han propuesto sea directa, o indirectamente, sea franca o hipócritamente, el horroroso empeño de *descatolizar* a la niñez y juventud, quitando, o bien hostilizando, o dando importancia menos que secundaria o a la enseñanza de Religión ensalce uelas.

La enseñanza religiosa tiene por objetivo formar bien la conciencia de los niños para la vida; animarlos a la honradez y a la práctica del bien y del respeto con las esperanzas cristianas.

El laicismo quita esas esperanzas del rol educativo; y ¿qué ofrece en cambio? ¡Qué ha de ofrecer! Nada. Fiestecitas de cuando en vez; bailes en las escuelas, coeducación sexual para que los niños y las niñas se traten con más cariño, desde chicos, y con mayor intimidad.....maestros y maestras, a veces, despreocupados en cuestión moral, etc., etc.....: y, como los niños saben ser reflexivos desde sus primeros años de razón.....van atando cabos sobre que lo del respeto, obediencia y disciplina, que se les predica, que no es más para ellos, que un utilitarismo de los maestros, para tenerlos juntos y molestarse menos; y como al niño le importa poco el porvenir humano, en que no reflexiona..... sabe hacer, como consecuencia, lo que le da su regalada gana, mientras puede evitar las consecuencias de un castigo corporal, única cosa que le infunde temor, y que no se estila en pedagogía liberal.

Pero otra de las causas del inmenso desastre educativo en Costa Rica, nos lo da, sin duda, el *Cuadro del personal docente* a que aludimos, publicado oficialmente para la Provincia de San José.

En sólo la ciudad Capital hay, citadas en el órgano oficial, dieciséis escuelas primarias, con 17 maestros hombres como maestros ordinarios y 5 maestros hombres como maestros especiales. Y, en cambio, en dichas 16 escuelas, hay 211 maestras mujeres, como maestras ordinarias y 42 maestras especiales.

Total: VEINTIDOS maestros hombres por DOSCIENTAS CINCUENTA y TRES maestras mujeres.

Además, señálanse en la misma Provincia 108 escuelas rurales, con 38 maestros varones, como maestros ordinarios y 16 maestros especiales; y, en cambio, 187 maestras mujeres ordinarias y 100 maestras especiales.

En resumen: No más, en esta Provincia de San José, están al frente de la famosa educación primaria, SETENTA y SEIS maestros varones, por QUINIENTAS CUARENTA maestras mujeres.

¡Nuestra educación primaria, dígame lo que se quiera, es femenina.....! y esto es desastroso, si se considera que no son, los varoncitos de las escuelas, niños de kindergarten, sino niños de ocho años arriba, a quienes precisa formar el carácter. Hablamos de la mitad de los niños que asistirán a las escuelas, que, proporcionalmente, serán varones. La psicología y aun la fisiología, reclaman, a gritos, lo que decían las antiguas madres a sus niños: «los hombres con los hombres y las mujeres con las mujeres.....»

Pero que maestras hasta de calistenia se metan a enseñar ejercicios físicos a muchachos de diez y doce años, es el jacobóse!

¿De dónde vendrá el daño?

¿Por qué no hay suficientes maestros hombres?

¿Por qué los flamantes y pedagogos Ministros de Instrucción Pública o Educación (como la llaman muy impropia y hoy;) no se han preocupado de este, serio problema?

Una de las razones es, que «son más las hojas que el tamal», como dice el adagio vulgar: y el empeño ha sido hacer bulla, mucha bulla.

¡Pasa a la cuarta pág.

Palabra Divina

PRIMER DOMINGO DE CUARESMA



Evangelio según San Mateo, Capítulo VI, versículos 1 a 11.

En aquel tiempo Jesús fué conducido del espíritu de Dios al desierto, para que fuese tentado allí por el diablo; y después de haber ayunado cuarenta días con cuarenta noches tuvo hambre. Entonces acercándose el tentador le dijo: «Si eres Hijo de Dios, dí que estas piedras se conviertan en panes». Mas Jesús le respondió: «No solo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios». Después de esto le transportó el diablo a la santa ciudad, y le puso sobre lo alto del templo, y le dijo: «Si eres el Hijo de Dios, échate de aquí abajo. Pues está escrito: Que te ha encomendado a sus ángeles, los cuales te tomarán en sus manos para que tu pie no tropiece sobre alguna piedra. Replicóle Jesús: «También está escrito» No tentarás al Señor tu Dios». Todavía le subió el diablo a un monte muy encumbrado; y mostróle todos los reinos del mundo y la gloria de ellos, y le dijo: «Todas estas cosas te daré, si postrándote delante de mí me adoras». Respondióle entonces Jesús: «Apártate de ahí, Satanás, porque está escrito: Adorarás al Señor Dios tuyo, y a El sólo servirás». Con eso le dejó el diablo y he aquí que se acercaron los ángeles del cielos y le servían.

REFLEXION

No sin razón, el Apóstol, exponiéndonos la inefable misericordia de este divino consolador de los hombres que se dignó asimilarse en todo a sus hermanos, insiste en las tentaciones que tuvo a bien padecer. No nos faltó esta prueba de una abnegación sin límites, y por eso hoy contemplamos la adorable paciencia del Santo de los Santos que no rehusó el dejar que se les acercase el odioso enemigo de todo bien, para que todos aprendiésemos de qué manera hay que triunfar del demonio.

El ayuno es un medio eficazísimo y un arma poderosísima para vencer al demonio. La intemperancia de nuestros primeros padres nos hizo sus esclavos. Para sacudir su yugo es por tanto, necesaria la abstinencia. Con el ayuno se preparaban los cristianos para el martirio. La Iglesia, al intimarnos el ayuno cuadragesimal, se propone debilitar nuestras pasiones, castigar nuestras culpas pasadas y fortalecernos en los combates venideros.

Un Partido Comunista en Costa Rica?

Ha llamado la atención de las personas observadoras, el haber aparecido pegados en las paredes de algunas casas, en esta ciudad, unos papeles escritos en polígrafo, que según parece, es un manifiesto al pueblo, de un llamado Partido Comunista de Costa Rica.

Un amigo nuestro despegó uno de dichos manifiestos que estaba en la pared lateral de la Iglesia del Carmen y nos lo trajo y leído que lo hubimos, encontramos que el texto es bastante curioso y resible, pues nos habla de grandes tiranías y de oprimidos, de grandes burgueses capitalistas, de grandes explotadores y explotados. Y todo eso en Costa Rica! Caiganse, señores, de espaldas!

Por supuesto, todo el mundo sabe que ese es el sistema, ya muy trillado, de unos cuantos vividores que pretenden rodearse de popularidad barata, para hacerse de gurbia y vivir cómodamente, explotando la ignorancia y credulidad de algunos cuantos pobres trabajadores, a los que engañan inicuaamente. Lo mismo hacen los directores de cierto partido que en Costa Rica, llaman de *ideales*, pero que se ha dedicado a explotar la lucrativa industria del tráfico político que reporta buenos puestos públicos y bastante dinero a los que mangonean dicho partido.

El referido manifiesto contiene contradicciones como la siguiente: Dice: «En la sociedad comunista no habrán clases, ni tampoco Estado. Tampoco serán necesarios, ministros, policía, prisiones, ni leyes. A la manera como en una orquesta, todos siguen la batuta del maestro»... etc. Y no es el maestro que dirige la orquesta, el que manda? Esto les prueba a los señores comunistas que en el mundo tiene que haber, necesariamente, quien mande y lo dirija todo.

También contiene el manifiesto comunista, algunas falsedades, como la de decir que en España e Italia el fascismo ha hecho correr raudalos de sangre, cuando todo el mundo sabe que, muy al contrario, es la llamada Revolución Social la que ha derramado sangre a torrentes, sacrificando a innumerables víctimas inocentes, y ha destruido países ricos como Rusia y México, donde reina el caos y la miseria más espantosa, y en cambio no ha construido nada.

Es absurdo y antipatriótico fomentar revoluciones en Costa Rica, donde no existe ninguna tiranía ni ningún problema social. (Si acaso existe algún problema, es el de la libertad de enseñanza, monopolizada por el Estado.)

Bien es cierto, que sería mil veces preferible que en Costa Rica existiera un partido, francamente enemigo del orden social, porque así todo el mundo sabría a qué atenerse con respecto a él, que la existencia de un partido, que como el llamado *reformista*, el cual, para no asustar a la nación y ganarse adeptos incautos, disimula sus verdaderas tendencias, con su programa aparentemente respetuoso con las instituciones republicanas, pero que si llegara al poder se quitaría la careta y se convertiría en un verdadero despotismo.

Es, precisamente, debido a la sencillez e inconciencia del peliagro que dicho partido entraña para la Iglesia Católica, que hay muchos católicos afiliados a él.

Es deber de todos los costarricenses de buena cepa, amantes de la verdadera libertad, repudiar esas actividades subversivas y tendenciosas de los partidos rojos, pues el desorden y la revuelta traen como funestas consecuencias, el retroceso, la miseria y las intervenciones extranjeras.

Sírvanos de experiencia el caso de Rusia, México y Nicaragua.

Y suponemos que de esa propaganda sediciosa debe tener ya conocimiento nuestro gobierno liberal, que tan tolerante se muestra en dejar entrar a nuestro país a proselitistas, bolcheviques, pastores protestantes, etc., y en cambio, tan intolerante para permitir la entrada a otros elementos beneficiosos, como profesores católicos de sota y monjas profesoras, que vienen a educar y moralizar a nuestra juventud y a sostener nuestra santa Religión Católica, que es una muralla que se opone al desorden social, fruto de las doctrinas disolventes.

Hispano

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: «Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

La Política

¡Oh, política! Te odio porque eres grosera, injusta, escandalosa y charlatana; porque eres enemiga del arte y del trabajo; porque sirves de pasaporte a todas las nulidades, a todas las ambiciones, a todas las perezas. Ciega y apasionada, separas corazones honrados hechos para vivir unidos; ligas, al contrario, seres enteramente distintos entre sí. Eres el gran disolvente de las conciencias; haces adquirir el hábito de la mentira, del subterfugio; y debido a tí, se ve a hombres probos convertirse en amigos de los bellacos, con tal de que ellos sean del mismo partido. Te odio, sobre todo, ¡oh política!, porque has conseguido matar en nuestro corazón el sentimiento del arte y la noble idea de la Patria.

ALFONSO DAUDET

POSTUM
(Café Homeopático)
CORN FLAKES
GRAPE NUTS
acaba de recibir el
Aguila de Oro
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Entrevista de "El Pueblo" de Buenos Aires con el Arzobispo de Durango

Interesantes declaraciones del distinguido prelado mexicano

En su residencia, el arzobispo nos recibió con suma afabilidad, y al exponerle yo mi misión, tuvo sinceras palabras de afecto y agradecimiento para «El Pueblo».

—La campaña de ese diario católico merece mi más grande agradecimiento—dijo—y al expresarlo así no hago sino hacerme intérprete de mis hermanos en el Episcopado y de todos los católicos mejicanos. Antes de salir de mi sede, ya habíamos recibido ejemplares de «El Pueblo» y «El Diario de El Paso», si mal no recuerdo, publicó en sus columnas, un vibrante artículo sobre la labor de ustedes.

—Efectivamente, monseñor,—contestamos—fue así, y hemos seguido recibiendo de su patria, innumerables manifestaciones de aprecio y gratitud que nos han obligado a no cejar en nuestros esfuerzos.

—Deseo—prosiguió diciendo nuestro interlocutor—que haga llegar también mi palabra de reconocimiento al Episcopado y al clero argentino, de los que tantas pruebas de bondad hemos recibido. Ambos se han distinguido defendiendo con cristiana integridad, la causa del pueblo tiranizado por Calles, y ello no se olvidará nunca.

—Así lo haremos, monseñor—contestamos. Y ahora, nos permitirá Su Señoría, varias preguntas, cuyo carácter difícil debe excusarse.

—Hable usted. Para «El Pueblo» no puedo negar nada que esté a mi alcance.

En seguida, y para ser del todo fieles al pensamiento del prelado, transcribo casi textualmente las preguntas y respuestas cambiadas en nuestra conversación.

—¿Es Calles, el presidente legítimo de Méjico?

—Absolutamente, no. El tirano que hoy detenta el poder en mi patria, inspiróse por la violencia, y en este sentido acaban de declararlo el Excmo. señor arzobispo Mora y del Río, y cinco prelados más, ante el propio ministro de la gobernación, señor Tejeda—que, según me he enterado, renunció días pasados, como tributo a Estados Unidos.

No, Calles no es el legítimo presidente de Méjico, porque nunca ha sido aceptado por el pueblo, porque es el mayor enemigo del bien común, y porque sólo representa a su sector, el más pequeño de mi patria, el más enemigo de la patria, precisamente por su ideología bolchevista.

—¿El Episcopado condena el movimiento armado de defensa contra Calles?

—De ninguna manera, porque los obispos no pueden negar a los católicos, como tales y como ciudadanos, el

derecho concedido por la ley natural, de defenderse contra el injusto agresor. A este respecto, recuerde el documento público de los obispos mejicanos reunidos en San Antonio de Texas que ya publicó «El Pueblo». Y para que no quepan dudas, voy a decirle, lo que la comisión residente en Roma, y de la que soy presidente ha contestado a una pregunta similar hecha por el representante de la «National Catholic Welfare Council».

«Nosotros no quisimos hablar antes por no precipitar los acontecimientos; pero, ya que Calles mismo ha precipitado a los católicos a la defensa armada, nosotros debemos decir que los católicos de Méjico gozan en toda su amplitud como cualquier otro ser humano del natural e inalienable derecho de defensa contra un injusto agresor, y que no cabe duda que son injustos agresores Calles y los suyos.

Y tenga entendido—añadió el prelado,—que los católicos han agotado todos los medios pacíficos y hasta el derecho de petición, que fué burlado por el Congreso mejicano sin tomar en cuenta para nada, que estaba valorado el petitorio, por un millón decientas mil firmas de ciudadanos.

—¿Acaso—pregunto—la influencia del clero en Méjico se limita al sector de la riqueza?

—Falsísimo, que el pueblo son los que han puesto mayor decisión en la presente lucha, acompañando al sacerdote, abnegado defensor de los pobres, en el terreno religioso y en el económico.

Por último pregunto. —¿Son ciertos los atropellos de católicos armados de que da cuenta de vez en vez el cable?

—La prensa bien informada, como en el asalto del tren de Guadalajara, ha desmentido siempre las calumnias de Calles y sus secuaces en ese sentido.

Habíamos concluido nuestra misión. Por breve rato, seguimos conversando con el ilustre prelado sobre temas relacionados con la situación reinante, con su patria. Al despedirnos, después de agradecerle su amabilidad, estrechándonos la mano, nos dijo:

—Mil gracias. En esta hora amarga para mi patria, el catolicismo argentino, representado por el venerable arzobispo, por el Episcopado, por el clero y las órdenes religiosas, por sus instituciones y su prensa, el pueblo todo, con sus palabras, no ha cesado de hacernos llegar las manifestaciones de su cariño paternal, que El, en su infinita bondad, ponga término a los males de esta hora terrible y triste para mi patria.

«El Pueblo», Mayo 22 de 1927.

Los protestantes en Nicaragua

Según leemos en la «Sección de información» de «El Mensajero», periódico protestante, los hermanos del Instituto Bíblico, don Enrique Strachan y don Sergio M. Alfaro, andan haciendo una gira de propaganda evangélica por Nicaragua, quizá «preparando los ánimos» como decía el general Grant, para la descatolización de Nicaragua, para su futura absorción por el imperalismo protestante de Washington.

En algunos despachos de Managua, nos hablan de los éxitos obtenidos por Strachan y Alfaro, posiblemente iguales a los enormes éxitos que han alcanzado en Costa Rica.

Pero lo que no podemos comprender es cómo se atreven esos pobres mártires cristianos, ir a meterse en Nicaragua, a exponerse a que la *trianta clerical* que allí gobierna, les mande a cortar la lengua o las orejas o los manden a fusilar, (tal como hace el gobierno protestante de México con los católicos) pues hay que tomar en cuenta que los liberales y los protestantes dicen que donde existe un gobierno conservador como Nicaragua, Colombia o Perú, existe una *tiranía clerical*. Pero los hechos nos demuestran lo contrario, pues vemos que al amparo de la libertad de que se goza en Nicaragua, Colombia, Perú y en cualquier país que no tenga go-

bierno liberal ni protestante, los protestantes ejercen libremente su culto y hacen su propaganda sin que nadie los moleste.

En cambio, donde quiera que se ha entronizado el liberalismo protestante, ha sentado sus reales el despotismo rojo y se ha perseguido a sangre y fuego a la Iglesia Católica, no existiendo libertad más que para las sectas enemigas del catolicismo. Ejemplos? Todo el mundo los conoce: En México, los gobiernos liberales, desde Juárez hasta Calles; en Guatemala desde Barrios; en Nicaragua, los 17 años de la tiranía de Zelaya; en Colombia, durante el gobierno liberal, lo mismo que en Ecuador, actualmente, etc.

Pero así son los liberales; hablan mucho de libertad y son ellos los peores tiranos cuando están en el poder. Hablan mucho de *tiranías clericales* y ellos son los primeros que se aprovechan de la libertad que dan los gobiernos que no son come-curas.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.
TIENDA DE BENAVIDES

La obra de un Ministro Eclesiástico

El Dr. Braun, ministro de Trabajos públicos del Reich, ha entrado en su sexagésimo año de edad.

Con este motivo se comenta por la prensa mundial, lo rectilíneo de su conducta pública al frente del elevado e importante cargo que ocupa en el seno del gobierno alemán.

Se recuerda que el 27 de junio de 1920 ocupó por vez primera este puesto en el primer gabinete Fehrenbach, y desde entonces no ha cesado de desempeñar dicha cartera ministerial, volviendo a ser ministro del Trabajo doce veces seguidas.

Algunos periódicos, entre ellos "Germania", hace recordar como dato curioso y digno de mención, la circunstancia de ser Braun un sacerdote católico.

El órgano del Centro dice que el hecho de que un sacerdote católico haya podido llegar a ser ministro del Reich dos años después de la revolución alemana y de permanecer en ese puesto invariablemente, a pesar de las angustias políticas de los siete últimos años, dice mucho acerca de las dotes de capacidad del Dr. Braun, una de las personalidades más importantes del mundo político alemán.

Excelente táctico, jamás ha sacrificado sus verdaderos principios. "Germania" enumera algunos de los servicios prestados por él a Alemania.

El Dr. Braun ha reconstituido el sistema de seguros sociales del Reich conmovido por la guerra y por la inflación; él ha dotado a Alemania de una nueva legislación obrera, fijando una jurisprudencia rápida y floreciente; él ha dado una gran extensión al sistema de pensiones que tanto benefician a los mutilados de la guerra y a las familias de los soldados muertos al servicio de la patria; él, en fin, es quien verdaderamente se ha ocupado de un modo especial del problema de la vivienda.

No es este, en verdad, el único sacerdote católico que en la actualidad labora en el orden social por el bienestar del pueblo desde las cumbres del poder. Pero la Historia registrará también con letras de oro la actuación gubernamental de Braun en Alemania y Seipel en Austria viniendo a enriquecer las páginas gloriosas que el libro de los tiempos y de los acontecimientos mundiales consagra a la obra grandiosa del Catolicismo en favor de los pueblos a través de los siglos.

La grandeza de España

Por R. Uranga

En esa «España decadente» que ven ciertos anglosajones, cegados por prejuicios añejos casi todos los días suceden cosas grandes y maravillosas.

Ayer se inauguró—dice una agencia informativa norteamericana—un servicio aéreo, de pasajeros y postal, entre España y Alemania. Los aviones salen de Barcelona y llegan a Berlín en unas cuantas horas, haciendo breve escala en Marsella, Francia. Concurrieron a la inauguración el Ministro de Gobernación, Martínez Anido, y el Ministro de Alemania. Ya desde hace tiempo existen varias rutas aéreas en España.

Otra agencia informa de Madrid que el español Isaac Peral acaba de inventar y demostrar un aparato salvavidas para los tripulantes de los submarinos. Esta invención es una gran victoria de la ciencia española.

Y además de lo anterior, España se ha poblado últimamente de fábricas e industrias; algunos grandes latifundios han sido fraccionados, previa indemnización, y están siendo cultivados con sistemas modernos por pequeños agricultores; una tupida red de carreteras y ferrocarriles se extiende por toda la nación, que en todos sentidos se halla floreciente. Los que hablan mal de España son ciertos retrasados que se fundan en informaciones de 1898, cuando de veras parecía que la Madre Patria se hundiría definitivamente. No saben esos individuos que España tiene el don de juventud eterna.

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredia,

TIENDA BENAVIDES

Cartago al día

FIESTA SOCIAL

El número del día 20, verdaderamente atractivo, fué la coronación como Reina de la Sociedad, de la simpática señorita Dorita Odio. Este significativo acto se verificó en el Teatro Apolo que estaba de bote en bote, compuesto de lo más selecto de la sociedad cartaginesa. Al principio se creyó, como era lo más natural, que la entrada al Teatro Apolo iba a ser libre, desde el momento que hubo recolección general de fondos para sufragar los gastos que demandara esta fiesta o por lo menos que se hubiera hecho al aire libre como sucedió con la Reina Obrera, en cuyo acto participó el pueblo bajo frondosos árboles, aspirando el perfumado ambiente que derraman las flores del Parque Central. El valor de las localidades variaron de 75 céntimos galería hasta \$ 15 Palco de 4 asientos.

ATENCION

Un vecino del Cantón de Oreamuno nos manifestó que la fiebre tifoidea que ha sentido sus reales en ese pueblo, tiene carácter de endémica y que hay en la actualidad algunos casos nuevos. Nos parece muy bueno que la policía de Higiene se traslade a ese lugar y tome nota de lo que haya. Algunas personas creen sea el agua el principal factor de esta epidemia.

CAMINO

Se ha reanudado con más brío el trabajo del camino a Cot. Dos cuadrillas de peones han dado principio a estos trabajos. El fin es que para junio puedan ir camiones

al pueblo de Cot a su fiesta anual de San Antonio.

AUTO

Nos causó sorpresa al ver que habiendo un auto camión para conducir ebrios a la detención, fuera un pobre hombre llevado aspaado por cuatro policiales. Yo creo que este carro ha sido habido con dicho fin.

CLASES

Habiendo cesado las vacaciones de los maestros rurales se principió las clases con bastante asistencia. La asignatura que más impera en nuestros programas de enseñanza es el canto, y de aquí se deduce, que el niño cuando sale de la escuela sabe más de canciones que de cualquiera otra asignatura.

VELADA

El miércoles de la semana en curso se verificó en la Escuela Jesús Jiménez una velada en que tomó parte la Juventud Antoniana a beneficio del Turno de la Parroquia. Todos los números que se pusieron en escena fueron del agrado del numeroso público. Doña Josefina Jiménez de Campos puso su contingente en pro de esa obra benefactora.

Corresponsal

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia,

TIENDA BENAVIDES.

Santorial

Domingo 26.—Santa Margarita de Cortona; santos Alejandro y Néstor.

SAN ALEJANDRO, OBISPO

Ocupó la silla patriarcal de Alejandría el año 313. Perfecto imitador de los apóstoles, sobresalía en todas las virtudes cristianas, y especialmente en la caridad. Persuadido de que para el ministerio sagrado es indispensable la elección de hombres virtuosos, elegía sólo aquellos que habían santificado sus almas retirándose del mundo. Rigiendo la Silla de Alejandría se levantó la funesta herejía de Arrios, que negaba ser el Hijo de Dios substancial con el Padre. Los males que ocasionaba el error fueron causa de que convocase el papa San Silvestre el concilio general de Nicea, celebrado el 19 de Junio de 325, con asistencia de trescientos diez y ocho obispos y del emperador Constantino, en donde salió condenada la doctrina de Arrios y definida la divinidad del Hijo de Dios. Vuelto a su diócesis después del concilio, continuó San Alejandro gobernándola con el mismo celo evangélico que siempre, hasta que, lleno de mérito y virtudes, descansó en el Señor el día 25 de Febrero de 326, o, según otros en 328.

ENVIO

A "Un padre de familia"

Nos referimos a su publicación inserta en el N° del 24, y que alude a la candidatura del Lic. don Luis Anderson, para Secretario de Educación.

Es indudable que para un católico el ideal sería que llegase a esa posición una personalidad que profesase sin ambages nuestros mismos principios, pero Ud. comprenderá que en los actuales momentos la consecución de tal anhelo es cosa absolutamente imposible.

Dios nos libre de un García Monge u otro por el estilo, conocido por su intemperancia antireligiosa.

En el Lic. Anderson debemos reconocer una preciosa condición, cual es la de no pertenecer a la famosa "argolla pedagógica", que a fuerza de dar palos de ciego por falta de orientación, ha mantenido la enseñanza en Costa Rica durante los últimos años en continuo caos.

La frase mortificante para Heredia que usted pone en boca del Sr. Anderson, no consta que fuera pronunciada por él, y nosotros más bien la hemos oído citar atribuida al propio don Cleto González Víquez.

Otro padre de familia

Los dolores ceden siempre a los tratamientos científicos

Si Ud. padece de dolores, ya sean Reumáticos o Neurálgicos, no se ponga a tomar obleas o remedios desconocidos que pueden traerle muy malas consecuencias. Hay un remedio que se aplica EXTERNAMENTE, oigalo bien, que no es para tomar, y que alivia de manera asombrosa. Es el famoso BALSAMO DE WINTON, que ha hecho ya tantas curaciones que parecía que no tenian remedio. Este famoso BALSAMO de WINTON lo venden las Boticas Vargas, Violeta y Oriental. Vea que sea el legítimo BALSAMO DE WINTON.

AVISO

Colegio Salesiano Cartago

La Matrícula está abierta.

Las clases comienzan el 6 de marzo.

LA DIRECCIÓN

ENVIO

El ataque del doctor don Manuel Cabezas al Señor Presbo. del Olmo

En el «Diario de Costa Rica» del 14 del corriente mes, he leído una carta que el Doctor don Manuel Cabezas, de Alajuela, le dirige al estimable sacerdote, Presbo. don José del Olmo, cura de Naranjo, en la cual, y en lenguaje bastante intemperante, le hace el cargo de que por culpa de sus actividades políticas, el partido cletista perdió las elecciones en dicho cantón. También le hace el Doctor Cabezas al Padre del Olmo el cargo temerario de ser el autor de una hoja suelta contra el Sr. González Víquez.

Aunque el Sr. Presbo. del Olmo refuta en el siguiente número del «Diario

de Costa Rica», los cargos que le hace el Doctor Cabezas, quiero hacer constar que, de cualquier modo que fuera, dichos cargos son injustos, pues el Doctor Cabezas al atacar al Padre del Olmo, ofuscado por la pasión política, se ha olvidado de que en el campo cletista también hubo muchos sacerdotes que con su influencia ganaron bastantes votos para don Cleto.

En consecuencia, el Doctor Cabezas para ser justo, debe desagraviar, públicamente, al Padre del Olmo.

Así lo exhibe al Doctor Cabezas, su condición de hombre honrado.

Un cletista católico

Gran Turno FERIA

EN

San Isidro de Coronado

Hoy Domingo 26 de Febrero

A las 9 a. m. Entrada triunfal de alegóricas carrozas. Bendición de bueyes y carretas.

Servicio de hoteles y resfrefueria.

Ultimo paseo de verano

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812

APARTADO 716

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C°)

Asmáticos a curarse se ha dicho

Esta terrible enfermedad se cura con la

YODALINA

Con una dosis de sesenta gotas para Ud., el ataque más fuerte, y tomándola con constancia se curará completamente

FARMACIA GRILLO

Propietarios GRILLO HERMANOS

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

El Catolicismo alemán a juicio de un Dr. protestante

—Dibilius, escritor eminente y una de las cabezas del protestantismo alemán, dió recientemente a luz un libro intitulado «El siglo de la Iglesia», en el que comenta también con franqueza y admiración el progreso que ha hecho en Alemania el catolicismo desde la Guerra Europea. He aquí algunos párrafos de su obra:

«En primer lugar, dice, la revolución y todos los sucesos que la siguieron, dieron a la Iglesia Católica la singular oportunidad de mejorar y consolidar su situación... Todo lo que hasta entonces había sido para la minoría católica restricción y menosprecio, se quitó de un golpe, así en las esferas legislativas como en las administrativas, Ministerios completos, en el Parlamento y en varios Estados, fueron entregados a los católicos. Católico tras católico fueron ocupando los puestos más importantes del Parlamento.

«La Iglesia Católica, sirviéndose de la riqueza de naciones de moneda sana, pudo inaugurar en Alemania una nueva época de obras misioneras... Ordenes religiosas así de varones como de mujeres, vinieron de todas partes para ponerse al servicio del clero parroquial que, aun sin esa ayuda, ocupaba en proporción ya una posición más importante que el protestante.

«Fundáronse instituciones docentes, dióse principio a obras sociales, estableciéndose monasterios y escuelas de enseñanza superior, comenzó un período de progreso como no había visto Alemania desde los días de la Contra Reforma.

«Al mismo tiempo, también co-

menzó a madurar la cosecha sembrada cuidadosamente mucho antes del rompimiento de la guerra. La Iglesia Católica había patrocinado la implantación de la cultura en grande escala. No quiso ser señalada como la iglesia atrasada en el campo de la cultura. Rehusó ser caracterizada por la población protestante de tener relaciones con el barbarismo. De una manera sistemática prestó su ayuda en el campo de la ciencia a hombres de talento, convertidos o católicos de nacimiento, siempre que prometieran ser fieles hijos de la Iglesia.

«Ha llegado el momento de madurar el fruto. Filósofos católicos ocupan cátedras en las Universidades y saben tratar asuntos modernos así en teoría como en la práctica, con ese conocimiento que da influencia en la vida intelectual de una nación...

«En materia pedagógica las nuevas instituciones católicas han trabajado extensa y provechosamente. En el movimiento literario de la Alemania moderna, los que han girado alrededor de «Hochland» y Esteban Jorge, van a la cabeza de los demás; y la Iglesia aunque los mira con alguna sospecha, pero en general los alienta de una manera prudente y previsora.

«Igualmente la ética social ha tenido más desarrollo en los círculos católicos, que hasta ahora la iglesia protestante: «Es un malísimo negocio para el Cristianismo el gastar nuestro dinero en países católicos. ¿Los vamos a hacer mejores? Ciertamente que no. ¿Vamos a extender el conocimiento de Jesucristo? Los católicos lo conocen tan bien o mejor que los protestantes».

Zuelo! Zuelo!

Cilindrada en máquina.
Precios especiales en la de Zipateca por mayor
Escribir a Manuel Araya.
TENERIA SAN FELIPE
Heredia Apartado N° 20

Mañana se reúne el Congreso

A fin de conocer de las nulidades opuestas en algunas mesas electorales, el Congreso se reunirá mañana extraordinariamente de acuerdo con la proclama del Ejecutivo. Los debates van a estar muy acalorados por mediar la política.

Mañana hay que matricular a los escolares

Recordamos a los padres de familia que mañana a las 7½ empieza la matrícula en esta capital y todas las ciudades del país. Se admiten niños de primer grado con siete años cumplidos.

El padre de familia debe hacer las declaraciones personalmente.

Túrnos para hoy

En Coronado todo el día hasta las 10 de la noche. Habrá servicio constante de camiones.

También en Sabanilla del Mojón habrá turno.

FUNERAL

Con motivo del primer aniversario de la muerte de la Srta. Lolita Carrillo Duarte, se celebrará mañana en sufragio de su alma una misa de requiem en el templo de La Dolorosa, a las 7 horas.

Mañana llegarán la señorita Artavia y el señor Chaves

Han mejorado un tanto estos señores que se atendieron en el hospital de San Rafael de Puntarenas y para quienes dió ayer orden el señor Ministro de Higiene que los atendieran lo mejor posible y que no les cobraran los honorarios.

El lunes en un carro especial que dará la Secretaría de Fomento se traerán a los dos maestros para que se acaben de curar aquí. Un grupo de maestros irá a encontrarlos.

Las candidaturas que se suenan

Los siguientes son los nombres que se traen por todas partes para los principales puestos.

- Don Macedonio Esquivel para que continúe en la Gobernación.
 - Don José Manuel Córdoba para 2º Comandante de Policía.
 - Don Tomás Gamboa para Fiscal de Corte y Auditor de Guerra.
 - Don José Luján para un alto puesto en Fomento.
 - El Dr. Velásquez para la Gobernación de Limón.
 - Don Carlos Salazar Gagini para la Dirección de la Imprenta Nacional.
 - Don Julio Sánchez para consejero director del Crédito Agrícola.
- Para algunas de estas personas se levantan memorias y especialmente para el Ingeniero González Viquez a quien se postula para el Ferrocarril del Pacífico.

Viene de la primera pág.

lla, muchísima bulla, con muchos edificios escolares, halagando a pueblos con sus escuelas..... sobrepujando las fuerzas del Erario y queriendo aparentar mucho: y en el momento de proveer a esos edificios de maestros, se acude a lo que es más barato, y SE PAGA MUY MAL entre nosotros: el trabajo de la mujer.

Con una maestra de setenta colones, sale bien y queda bien un señor Ministro y puede echar discursos sobre el Progreso de la enseñanza y libertad de enseñanza.

Y se obliga a trabajar como a negras, a las pobres maestras; y se les paga miserablemente y nunca en comparación con los sueldos de quienes manejan tan antipedagógicamente la tramoya.

Páguense sueldos convenientes y con los cuales pueda vivir un maestro con su familia, y habrá maestros hombres para los niños varones y maestras mujeres para las mujeres, que es lo que la Naturaleza, la Ciencia pedagógica y la Experiencia, reclaman y reclamarán siempre.

Con maestras mujeres, para los niños hombres, la formación del carácter de éstos, quedará eternamente en la canasta, o tendrán los varoncitos que aprender a vestir corto, a pintarse los labios, y a ser «soñados» o soñadores..... pero no a ser hombres.

Muchas escuelas, para pagar mal a los maestros..... muchas escuelas, sin enseñanza religiosa efectiva y honrada. son fuente de desastre para los hombres de mañana; y es, por hoy, la única gloria pedagógica del liberalismo costarricense, desde don Mauro Fernández, de triste recuerdo, hasta el presente.

Que piensen los señores Ministros de Instrucción Pública y la Argolla pedagógica de los grandes sueldos, en este problema de nuestra enseñanza pública: y déjense de engañar más, con espejismos de millones gastados en el Presupuesto en Instrucción Pública, para cosechar lo que venimos cosechando.

Ya el mal toca al fondo..... y, de ellos, es toda la responsabilidad.

FILAX

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 26 de febrero
a domingo 4 de marzo = 1928

Lunes 27 de Febrero

7 h. Misa de JUBILEO DE ORO del Matrimonio de don Rafael Vargas Villalta y doña Josefa Rojas López.

8 h. Misa fúnebre por el alma de Guillerma Otárola v. de Varela.

Jueves 1 de Marzo

5½ Misa al Santísimo Sacramento (intenciones de la Srta. Celina Victory).

Viernes 2 (Jér. Viernes)

5½ Misa al Smo. Corazón de Jesús (intenciones de doña Julia de Núñez).

7 h. Procesión y Misa al Smo. Corazón de Jesús del Apostolado de la Oración.

Reunión a las 2 p. m.

Sábado 3

5½ Procesión y Misa a la Inmaculada Virgen María (Congregación de las Hijas de María).

7 h. Misa de Nuestra Señora de Mercedes.

3 p. m. Reunión de las niñas Hijas de María.

Notas. En el domingo de hoy (Cuarto domingo) quedará el San-

Duelo en Naranjo

El día 19 falleció en Naranjo la Srta. Patrocinio Vargas S. después de dos meses de penosa enfermedad, siendo estériles los cuidados de su familia y las atenciones médicas que a instancias de sus deudos se le prodigaron. La gran estimación de que gozaba, vióse testimoniada en la nutrida concurrencia que asistió a su entierro, el que fué solemnísimamente. La Congregación de Hijas de María asistió en cuerpo.

A toda su familia y particularmente a nuestro buen amigo don Perfecto Vargas S., enviamos nuestra expresión más sentida de condolencia.

tísimo Expuesto durante todo el día: en la noche a las 7. m. Rosario y Procesión del Santísimo.

Todos deben traer su librito de cánticos.

Hoy de 2½ a 3½ Reunión de TERCIARIAS MERCEDARIAS: de 4 a 5 p. m. REUNION DE TERCARIOS.

El próximo domingo 4 de marzo se comenzará en la parroquia de La Merced, la NOVENA SOLEMNE en honor de San Francisco Javier, llamada de la GRACIA.

El próximo domingo habrá Turno General en favor de la Santa Iglesia Catedral en el Parque de Morazán.

El Gran Turno General de la Merced, se hará el tercer domingo de Abril 15 de dicho mes.

Crónica Social

—Ha mejorado ya doña Adela de González Viquez.

—La familia de don Albino Alvarez veranea en Villa Oreamuno.

—Partieron para Puntarenas la señorita Clotilde y Tila Vargas.

—Sale hoy para Santa Ana don Domingo Musmani.

—Vino de Villa Atenas el Presbítero Lombardo.

—El Doctor don Francisco Segreda salió para puerto Limón.

Ayer era sumamente grave el estado de salud de doña Lia de Quirós, esposa de don Ernesto Quirós. Por el restablecimiento de su salud hacemos votos.

—En Aserrí veranea la familia de don Enrique Esquivel.

—En Alajuela permanece la familia del Licenciado don Octavio Saborío.

—Vino de Heredia don Juan Rafael Arias.

—Ha mejorado ya un niño de don Mateo Fournier que fué operado en la Clínica Moderna.

—Don Roque Fiscaldo salió para Italia.

—Don Teófilo Rivera sale esta semana para Acosta.

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dhme

para la bronquitis aguda, tses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Suscríbese a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA